
В ПОСЛЕДНИЙ РАЗ официальная критика работы Че
рнобыльского строительно-монтажного предприятия, в 
связи с неоднократным срывом графика ввода в эксплу
атацию столовой (бывшего ресторана), что по ул. Совет
ской, 45, прозвучала на профсоюзной конференции по 
заключению коллективного договора между администра
цией и работниками НПО «Припять». В неофициальной 
обстановке — по дороге в столовую «СТО», в огромной 

очереди к раздаче, в вахтовом автобусе — нет-нет, да 
и услышишь нелестные замечания в адрес работников 
ЧСМП. И есть отчего проявлять нервозность вахтови
кам. Ибо в других чернобыльских блоках питания поло
жение еще хуже: столовая «Энер ге тик» долгое время 
была на ремонте, у «Сказки» — небольшая пропускная 
способность. Не обед, а одни отрицательные эмоции.

 СВЕЖО ПРЕДАНИЕ... Станет ли в строй долгострой?

— Так в чем же причина этого 
долгостроя, Владимир Тимофеевич?
— обращаюсь к директору ЧСМП 
Галкину.

— П ереоборудование ресторана 
«П рип ять»  в столовую  началось в 
ф еврал е  1993  года. Но в силу того, 
что было м ного работы  на других 
объектах , этом у мы  уделяли  мало 
внимания. В конце ж е года просто 
не было сил и средств продолж ать 
реконструкцию  новой столовой. Р е з 
ко снизилось ф инансирование по 
всем объ ектам  У п равлен и я капи та
льного строи тельства  НПО «П ри 
пять» и буквально  с октября-нояб
ря ф инансовую  п рограм м у по кап- 
строи тельству  начало  лихорадить. 
Ну, а в декаб ре 1993-го мы вы н уж 
дены были остан ови ть все работы . 
ЧСМ П в то врем я  насчиты вало  где- 
то ты сяч у  сто с ли ш ним человек 
из которы х рабочих — около ш ести
сот. А  на первое октяб ря  1994  г0- 
да  наш  списочны й состав бы л уж е 
ш естьсот десять  человек. В основном 
у вольн яли сь вы сококвали ф и ци рован 
ные рабочие ведущ их строительны х 
профессий: м ал яры -ш тукатуры , пли
точники-облицовщ ики и др. С м анила 
их больш ая зар п л ата  в России. В 
ф еврале, м арте, ап реле уходили 
бригадам и, потому что мы  находи
лись тогда в дли тельном  п р о сто е , и,

понятно, усиленно сокращ али сь . Х о
тя лю ди просто сами увольн яли сь, 
искали  хорош ий заработок.

В таком  «остановочном » реж им е 
мы находились до середины  м ая, ко
гда бы ло откры то ф ин ан сировани е 
к еп строи тельства . П ервы й  аванс, 
один м и ллиард  ш естьсот миллионов, 
мы  получили в конце м ая  на прове
дение всего ком п лекса  строительно- 
м онтаж ны х работ, которы й  бы л нам 
у к азан  во внутрипостроечном  ти ту
льном  списке. Это объекты  «В ектор» , 
н овая столовая  (ресторан  «П рип ять»), 
н асосная  стан ци я второго подъем а, 
св ал к а  бы товы х отходов. О бъекты  
довольно-таки  денеж ноем кие. И что 
такое эта сум м а? К ап л я  в море. 
Т ем  более, что у  нас много субпод
рядчиков, которы е требовали  боль
шой аванс и  мы  вы н уж дены  бы ли 
все эти деньги отдать им. П оэтому 
п ервон ачальн ы й  граф и к  сдачи сто
ловой бы л сорван. Д ал ее  мы п ы та
ли сь  н алади ть работу , составив до
говорную  цену  с заказч и ком , — 
У правлением  капитального  строи те
л ьства  НПО «П ри п ять» . Но договор
н ая  цена до сих пор не утвер ж д е
на и мы работаем  себе в убы ток. 
Тут сказы ваю тся  и наш и просчеты , 
и н еж ел ан и е  зак азч и к а  пойти н а 
встречу .

В н астоящ ее в рем я, закончив р а 
боту в городе С лавути че, мы  п ере
вели рабочих-строителей  на переобо
рудование бы вш его ресторан а. С ей
час там  труди тся  порядка ш естиде
сяти  человек  и мы  п остараем ся  к

концу текущ его  года сдать столовую 
в эксплуатацию .

Такой ж е вопрос был задан пред
ставителю заказчика, главному ин
ж енеру УКСа НПО «Припять» Але
ксандру КОСТЮ Ш КО.

— Н есм отря  на им ею щ иеся раз
н огласи я  по некоторы м  вопросам, я 
с поним анием  отнош усь к д еятел ь
ности ЧСМ П . В едь мощ ность этой 
строительной  организации  значитель
но ум ен ьш и лась  после первого квар
тал а  этого года.. К оллектив попрос
ту  « р азб еж ал ся » , так  как  с опозда
нием получили аванс. Т еперь же не 
хватает  рабочих м ногих специаль
ностей и п риходится  прибегать к ус
л угам  сторонних органи зац ий . По
э то му тот срок  сдачи  объ екта , ко
торы й  н ам еч ал ся , не вы держ ан. По 
п роекту  п роизводствен ны х работ, 
разраб отан н ом у  сотрудникам и ЧСМП, 
а  утверж д ен н ом у  его  директором 
В . Т. Галкины м , ввод в действие сто
ловой  назначен  на конец декабря 
19 9 4  года. Д ай  Б ог, чтобы  и этот 
с р о к  не бы л сорван .

— А лександр Владимирович, не 
будет ли проблем с финансировани
ем работ до конца года и каков ме
ханизм поступления средств?

__ П роблем  с ф инансированием
сей ч ас  нет. Вопрос в количестве ра
ботаю щ их на объ екте . А  механизм 
п оступ лен и я  средств  прост. Минчер- 
н обы ль У краи ны  вы деленны е ему 
деньги п ередает  А дм инистрации зо- 
 ны отчуж ден и я, которая  уж е распре- 

(Окончание на 2 стр.]

На фото (вверху): идет реконструкция зда
ния для столовой, электрик Игорь Ш вейков; 
внизу — облицовщики-плиточники Михаил Ва
ранов и Иван Потапенко, заканчиваются электро
монтажные работы.



Станет ли в строй долгострой?
(Окончание. Начало на 1 стр.)

деляет их по зак азч и к ам  в зав и 
симости от вы полнения объ ем а р а 
бот строительны м и организациям и.

Эту утеш ительную  инф ормацию , 
что ф инансирование работ идет без 
сры вов, подтвердила Н адеж да Б Е 
ЛЕЦКАЯ, ведущ ий специалист от
дела  координации вопросов капи та
льного строи тельства  А ЗО .

Т ак что, у важ аем ы е вахтовики, 
мож ет, к Н овому 1995 году мы  п олу
чим хорош ий подарок. Тем более, 
что н ад  входом в столовую  недавно 
появилась обн адеж и ваю щ ая надпись: 
«С толовая  на 2 5 0  мест строится за  
счет средств ЧСМ П  в дар  городу 
Чернобы лю ».

Посетив столовую  в р азгар  тру 
дового дня и  поздно вечером , убеди
лся, что реконструкц ия социального 
объ екта  идет полны м ходом. Во 
всяком  случае  так  бы ло в первой 
декаде н оября.

— Как проходит работа, какие и 
откуда привлечены специалисты на 
последнем этапе? — с таким воп
росом я обратился к начальнику стро
ительного участка ЧСМП Виктору 
СЛАВОВУ.

— Р аботу  мы организовали  в две 
смены . Е сли раньш е работали  поря
дка 1 5 — 2 0  человек, то сейчас то
лько моих строителей  — 60 , венти 
ляцию  н алаж и ваю т 12 человек, из 
СМ У-2 приглаш ены  тож е дю ж ина 
специалистов. Э лектрики зак ан чи ва
ют проводку, монтаж ники — устан о

вку  сантехники, б л и зятся  к зав ер 
шению гидроэлектром онтаж ны е р а 
боты. С очередной вахты  будем з а 

ним аться  н аруж н ы м  ограж дением  и 
обустройством  территории, — пока 
ещ е тепло и до сильны х морозов 
дело не дош ло. Д а  и внутри  пом е
щ ения забот хватает. Т ак что, если 
работы  будут проходить в таком  
темпе, мы  столовую  сдадим  в эксп л у 
атацию  к концу д ек аб р я .

И последний мой собеседник  на 
эту  тем у — зам ести тел ь  ген ерал ь
ного директора по экономике НПО 
«П рипять»  Константин М ЕШ КОВ.

— Конечно, си туац и я  с общ ест
венным питанием  в зоне непростая. 
Д авно н уж д ается  в капитальной  р е 
конструкции столовая  «С Т О », кото
рая  уж е много лет не соответствует 
санитарны м  н орм ам .

О договорной цене. Она утверж 
дена с подрядчиком  — ЧС М П  ещ е 
20  октября. Н а оставш ийся объем  
работы  по столовой в сум м е 4 ,4  
млрд. карбованцев  н ам и  перечислен 
аванс 2 ,6  млрд. карбованцев , что 
больш е 60  процентов. Х отя сейчас 
полож ение с ф инансированием  ухуд
ш илось, поскольку из тех средств, 
которы е пош ли на капи тальнее стро
ительство в зоне, мы  от А дм инистра
ции зоны  отчуж ден и я практически  
ничего не получили. Тем не менее 
с коллективом  ЧСМ П  мы  п олн о
стью  рассчитаем ся , когда в плано
вом порядке этот объект будет сдал 
в эксп л уатац и ю .

— Константин Эдуардович, как вы 
прокомментируете «дарственную»  
надпись над входом в столовую? 
Ведь НПО «Припять» — бюджетная  
организация и она ж е финансирует  
деятельность ЧСМП?!

«В дар  городу Чернобы лю » — это, 
конечно, очень хорош о. Но, н авер
ное, надо бы ло бы ск азать , что это 
наш совместны й подарок. И за к а з 
чика, и строителей , и их подрядчи
ков.

Д енег в «собственном карм ане»  
ЧСМ П  не имеет. Все это средства, 
которы е вы деляю тся  по програм м е 
Л П А  н а  капитальное строительство 
в зоне отчуж дения.

Беседовал  
Валерий КУЗЕНКО В.

Фото автора.
На снимке (слева направо): Андрей 

Красюк, Николай Погрибный, Владимир 
Корень меняют камни в машине для 
шлифования пола с цементным по
крытием.


